

2000197

VIDAS CUBANAS

M. en 2/48

AGUIAR

Un día como hoy —31 de enero— de 1887, nació en la finca La Bijirita, término municipal de Santiago de las Vegas, Provincia de La Habana, Pedro M. Aguiar.

Sus padres, modestos labradores, no pudieron brindarle la oportunidad de asistir a la escuela. Aprendió las primeras letras guiado por su buena madre. Y después cuando estalló la última guerra de independencia, aprovechó la necesidad de vivir en el pueblo para ampliar sus conocimientos.

Aprendió el oficio de tabaquero, y fué de los primeros en poner su pluma y su palabra modesta pero viril, al servicio de los intereses del proletariado.

Trabajó activamente en la Federación de Trabajadores de Tabaco en Rama, en 1907, cuando era jefe de redacción del periódico *El Escogedor*.

En 1918 fué designado Secretario de la Federación de Escogedores de Tabaco en Rama. Fué fundador de la Sociedad de Torcedores de Santiago de las Vegas, debiéndose a su gestión la adquisición de un local propio para el Centro Obrero.

Cultivó la poesía en todo tiempo, y en 1919 le fué premiado por la Asociación de la Prensa de Santiago de Cuba su Canto a la región oriental; y dos años después la misma sociedad le premió la fábula *El río y el arroyo*.

En 1944 desempeñó la Secretaría del Municipio de Santiago de las Vegas, y en diversas ocasiones distintos cargos honoríficos en la Sociedad Más Luz, Centro de Instrucción y Recreo, Sociedad de Leones, etc., y fué hasta su muerte jefe de redacción del periódico *Ráfaga*, de Santiago de las Vegas.

Murió en La Habana, el 12 de septiembre de 1946, y sus restos fueron inhumados en el cementerio de Santiago de las Vegas.

M. en 2/48



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA